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Notas PRODECON 

 

Decreto de AMLO Deja Sin Recursos a Prodecon para Pagar Renta de Local de 

Representación. 

El decreto emitido por el presidente Andrés Manuel López Obrador para recortar un 
75 por ciento el gasto en operativo de la Procuraduría de Defensa del Contribuyente 
ha dejado a dicha instancia sin dinero para pagar la renta de un local, señaló Oscar 
Moreno, presidente de Coparmex-Durango. 

En una carta abierta dirigida al gobernador José Aispuro Torres, Moreno solicitó al 
Gobernador poder disponer de un espacio para que la Prodecon pueda mantener 
su servicio en beneficio de los contribuyentes duranguenses. 

El recorte del 75 por ciento en el gasto operativo ha dejado a dicha representación 
federal sin recursos para papelería, luz, teléfono, paquetería y pago de seguridad, 
por lo que la representación de la Prodecon realiza solo home office, estableció el 
dirigente de Coparmex-Durango. 

Moreno solicitó al Gobernador su apoyo para poder mantener la oficina de la 
Prodeco abierta, pues de lo contrario los contribuyentes duranguenses tendrán la 
necesidad de desplazarse a otras ciudades para cuando requieran del apoyo de esa 
instancia que procura los derechos de los contribuyentes. 

Para el líder de Coparmex, la permanencia de una oficina física sería lo mejor ya 
que no todas las pequeñas empresas tienen la capacidad para realizar gestiones 
vía digital pues algunos carecen de esa capacidad instalada. 

 

 

https://durangos21.com.mx/aniversario/2020/07/10/decreto-de-amlo-deja-sin-recursos-a-prodecon-para-pagar-renta-de-local-de-representacion/
https://durangos21.com.mx/aniversario/2020/07/10/decreto-de-amlo-deja-sin-recursos-a-prodecon-para-pagar-renta-de-local-de-representacion/


 

 



 

 



Notas Fiscales 

 

Senador de Movimiento Ciudadano presenta amparo contra impuestos digitales 

El Senador de Movimiento Ciudadano, Samuel García Sepúlveda, presentó un amparo ante 

el Poder Judicial de la Federación por el cobro de impuestos digitales, que son 

inconstitucionales y contravienen al nuevo tratado comercial entre México, Estados Unidos 

y Canadá. 

El legiador por Nuevo León dijo que la retención del IVA del 16% y la retención de hasta un 

20% de ISR a los productos digitales golpea a la economía de la población en plena 

pandemis por coronavirus. 

 

 

IVA virtual en la importación de servicios 

Según el artículo 18-D de la LISR, los residentes en el extranjero sin establecimiento en 

México que proporcionen servicios digitales a receptores ubicados en territorio nacional 

están obligados a inscribirse en el RFC. El SAT, dará a conocer en su página de Internet y 

en el DOF la lista de los extranjeros registrados. 

Si dichos extranjeros no cumplen esta exigencia, y por ende no están en la lista citada, los 

receptores de sus servicios ubicados en territorio nacional deberán considerar dichos 

servicios como importación, de conformidad con el artículo 24, fracciones II, III o V de la 

LIVA, según corresponda, debiendo pagar el impuesto respectivo (art. 18-I, LIVA). 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/07/09/senador-de-movimiento-ciudadano-presenta-amparo-contra-impuestos-digitales/
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/07/10/iva-virtual-en-la-importacion-de-servicios


 

Listos los lineamientos del Buzón IMSS 

El Seguro Social dio a conocer en el DOF del 9 de julio de 2020 el 

acuerdo ACDO.AS2.HCT.240620/170.P.DIR y su anexo único referente a los Lineamientos 

generales para el uso del buzón, para regular las actuaciones de los particulares y la 

notificación electrónica, a través del Buzón IMSS, de actos o resoluciones administrativas 

emitidos por el Instituto en documentos digitales que sean firmados mediante e.firma del 

servidor público competente. Este documento estará vigente a partir del 3 de agosto de 

2020.  A continuación, los detalles más relevantes. 

Los particulares deben solicitar y manifestar al Seguro Social su conformidad para realizar 

actuaciones ante el mismo a través del Buzón IMSS, como medio de comunicación 

electrónico, mediante el uso de su e.firma, amparada por un certificado vigente emitido por 

el SAT y las claves públicas y privadas que la conforman. 

 

IMSS ajusta sus lineamientos sobre la firma de documentos electrónicos 

El Seguro Social dio a conocer en el DOF del 9 de julio de 2020 el 

acuerdo ACDO.AS2.HCT.240620/171.P.DIR y su anexo único relativo a los Lineamientos 

generales del firmado electrónico de documentos por funcionario competente del IMSS por 

el que se enmienda su similar ACDO.AS2.HCT.270219/95.P.DIR, publicado el 29 de marzo 

de 2019. 

En las modificaciones se precisa que estos instrumentos tienen por objeto regular la emisión 

de actos y resoluciones administrativas del Instituto con firma electrónica avanzada por 

funcionario competente y dar a conocer los medios de comprobación de la integridad y 

autoría de los documentos digitales notificados electrónicamente mediante el Buzón IMSS 

o documentos impresos notificados de forma personal. 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/07/09/listos-los-lineamientos-del-buzon-imss
https://idconline.mx/archivos/72/c1/94b4e3fe4457a0fab57206be4ba7/acuerdo-dictado-dof-9-julio-2020-docx
https://idconline.mx/archivos/72/c1/94b4e3fe4457a0fab57206be4ba7/acuerdo-dictado-dof-9-julio-2020-docx
https://idconline.mx/archivos/72/c1/94b4e3fe4457a0fab57206be4ba7/acuerdo-dictado-dof-9-julio-2020-docx
https://idconline.mx/seguridad-social/2020/07/10/imss-ajusta-sus-lineamientos-sobre-la-firma-de-documentos-electronicos
https://idconline.mx/archivos/5c/ed/769b84e94b889dd5bcefd89634e0/acuerdo-dictado-por-el-h-dof-9-julio-2020-docx
https://idconline.mx/archivos/5c/ed/769b84e94b889dd5bcefd89634e0/acuerdo-dictado-por-el-h-dof-9-julio-2020-docx


 

Así funcionan las auditorías coordinadas entre el SAT y las tesorerías estatales 

Normalmente, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) lleva a 

cabo auditorías coordinadas con las Tesorerías estatales. Cuando el SAT encuentra 

irregularidades con algún contribuyente, contacta a las autoridades estatales para que 

hagan la auditoría correspondiente. A cambio, los estados se quedan con una parte de 

entre 7% y 12% de lo recaudado; además, esto les ayuda a calificar para otros fondos de 

coordinación. 

El problema es que, según algunos especialistas, las autoridades locales suelen tener poca 

experiencia en estos procedimientos. Esto lleva a problemas como no compartir información 

importante entre las diferentes instituciones. 

La falta de experiencia causa problemas al fisco 

En entrevista con Reforma, José Carlos Rodríguez, analista de Pondera, uno de los 

problemas más importantes es no compartir esta información. Si las autoridades locales 

compartieran más información, se conseguirían mejores estrategias para cobrar impuestos. 

 

La SE publicó la Ley de Impuestos Generales de Importación y Exportación y reformas de 

la Ley Aduanera 

El 1 de julio, la Secretaría de Economía (SE) dio a conocer el  decreto por el que se expide 

la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, y se reforman y 

adicionan diversas disposiciones de la Ley Aduanera. 

El documento se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y establece las cuotas 

que, atendiendo a la clasificación de la mercancía, servirán para determinar los Impuestos 

Generales de Importación y de Exportación. 

 

 

Tengo mi propio comercio electrónico ¿Me aplica el nuevo régimen de plataformas? 

Desde el 1 de junio de 2020 entro en vigor el nuevo Régimen de Plataformas Digitales 

(RPD), el cual se puede dividir en dos grandes apartados. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/07/asi-funcionan-las-auditorias-coordinadas-entre-el-sat-y-las-tesorerias-estatales/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/sat-amplia-plazos-de-auditorias/
https://www.reforma.com/ven-limitadas-las-auditorias-coordinadas/gr/ar1984695?md5=439f092d20d2c1ae2876d0aa463fb998&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.elcontribuyente.mx/2020/07/la-se-publico-la-ley-de-impuestos-generales-de-importacion-y-exportacion-y-reformas-de-la-ley-aduanera/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/07/la-se-publico-la-ley-de-impuestos-generales-de-importacion-y-exportacion-y-reformas-de-la-ley-aduanera/
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14220


 

Guía para renovar firma electrónica por Internet 

Circula en redes un documento del Servicio de Administración Tributaria (SAT) titulado 

“Guía. Solicitud de autorización para renovar el certificado de e.firma a través de la 

aplicación SAT ID”. 

 

 

Reglas estandarizadas para información de plataformas digitales 

A través de un documento que integra un marco fiscal de reporte global, la Organización 

para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) plantea las reglas estandarizadas 

para la elaboración de declaraciones informativas a nivel global por parte de las plataformas 

digitales. 

El 7 de junio de 2020 la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE) emitió las “Reglas modelo para la presentación de informativas por parte de los 

operadores de la plataforma con respecto a los vendedores en la economía compartida y 

de trabajos esporádicos” (Model Rules for Reporting by Platform Operators with respect to 

Sellers in the Sharing and Gig Economy). 

 

 

Hay quejas en aduanas por burocracia, contenedores están detenidos hasta un mes: Rafael 

Marín 

Rafael Marín Mollinedo, director general del Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec, dijo que ha recibido quejas de las aduanas por la burocracia que existe, 

debido a que tienen detenidos los contenedores hasta un mes. 

En caso de aduanas se quejan de la burocracia que hay en los puertos, en el aspecto de la 

cuestión aduanera, porque tienen detenidos los contendedores hasta un mes". 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14219
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14217
https://www.xeu.mx/nota.cfm?id=1110742&t=aduanas
https://www.xeu.mx/nota.cfm?id=1110742&t=aduanas


Notas COVID-19 

 
CDMX implementará el semáforo rojo en colonias con más casos de COVID-19 

El Gobierno de la Ciudad de México anunció este viernes que colocará en semáforo rojo a 

las colonias con más casos de COVID-19. 

José Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, explicó que las localidades 

en esta situación serán dadas a conocer los domingos; las medidas entrarán en vigor los 

miércoles. El semáforo se mantendrá durante 15 días, pero está sujeto a la evaluación de 

autoridades sanitarias. 

"Mientras la ciudad permanece en color naranja, identificamos las colonias, pueblos, 

barrios, donde hay una alta concentración de casos. Son poco más de 20 colonias, donde 

se acumule el 20 por ciento de los pacientes con COVID-19", aseveró en conferencia de 

prensa. 

 

 

Permanece CDMX en naranja próxima semana 

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció que la Ciudad permanecerá en semáforo 

naranja la próxima semana. 

"Adelantarles que la Ciudad permanece la próxima semana en semáforo naranja con las 

actividades que ya habían sido establecidas previamente para iniciar su actividad, con el 

porcentaje y reglas sanitarias que habíamos establecido", indicó. 

 

MÉXICO BUSCA ACCESO A VACUNA CON EU 

El canciller Ebrard destacó que la obtención de las vacunas contra el coronavirus no 

solamente representa la esperanza de vida de la población, sino también de estabilidad 

económica. 

“Tenemos que trabajar juntos para tener esos tratamientos y así mismo, la vacuna que la 

están previendo para el primer semestre del 2021, entonces eso va ser estratégico, porque 

si un país tiene vacuna, ya tiene que ver con vidas, salvar vidas, pero también tiene que ver 

con el ritmo de crecimiento económico e inversión”, declaró durante la conferencia matutina 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/cdmx-implementara-el-semaforo-rojo-en-colonias-con-mas-casos-de-covid-19
https://www.reforma.com/permanece-cdmx-en-naranja-proxima-semana/ar1985061?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-busca-tener-acceso-a-vacuna-con-eu/1393220


 

México repatriará más de 200 urnas con cenizas de connacionales fallecidos en EU 

Este sábado 11 de julio una aeronave de la Fuerza Aérea Mexicana realizará un viaje 

especial desde Nueva York a la Ciudad de México para repatriar más de 200 urnas con 

cenizas de connacionales que fallecieron a causa de Covid-19 en Estados Unidos, informó 

la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

Con el apoyo de los gobiernos estatales se trasladarán las urnas a su destino final. Entre 

los estados que figuran vomo lugar de origen de las víctimas se encuentran: Baja California, 

Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Morelos, 

Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y Veracruz. 

 

 

 
EU estaría 'inundado' por el COVID-19 si no fuera por el muro, dice Trump 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo este viernes que su país habría sido 

"inundado" por el nuevo coronavirus si no hubiera construido el muro en la frontera con 

México. 

"Especialmente por el COVID, somos muy afortunados por que el muro se esté 

construyendo, sino estaríamos inundados, porque ellos tienen graves problemas", dijo en 

una comparecencia en Florida. 

Estados Unidos es actualmente el centro de la pandemia del COVID-19, que se originó en 

China, con más de 3 millones 144 mil casos confirmados y más de 133 mil muertos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Mexico-repatriara-mas-de-200-urnas-con-cenizas-de-connacionales-fallecidos-en-EU-20200710-0051.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/eu-estaria-inundado-por-el-covid-19-si-no-fuera-por-el-muro-dice-trump


Notas Pensiones 

 

 

Muy pocas trabajadoras lograrán cotizar 25 años para obtener una pensión: expertos 

La esperanza de vida de las mujeres es considerablemente mayor que la de los hombres, 

por lo que se deben de contar con los recursos necesarios hacer frente a los años de vejez, 

la experta en derecho laboral y pensiones, Gloria Arellano, aseguró que pocas lograrán 

cotizar los 25 años necesarios para obtener una pensión digna, por lo que la 

responsabilidad de las pensiones es de las mujeres, incluso con aportaciones voluntarias. 

Durante el seminario En línea con tu futuro, organizado por la Asociación Mexicana de 

Afores (Amafore), la especialista en pensiones aseguró que casi 70 por ciento de la 

población en México no tiene derecho a pensión oficial y cada vez la esperanza de vida es 

mayor, por lo que considerando las condiciones laborales de las mujeres en México, “muy 

pocas trabajadoras van a lograr cotizar años necesarios para obtenerla; las mujeres 

debemos aprovechar esa oportunidad”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/afore-trabajadoras-lograran-cotizar-25-anos-pension
https://www.milenio.com/temas/pensiones
https://www.milenio.com/temas/amafore
https://www.milenio.com/temas/amafore


 

Notas Presupuesto y Gasto 

 

Aprueban presupuesto para reanudación de labores del Poder Judicial 

MEXICALI.- Con el objetivo de atender las diversas necesidades generadas por la 

contingencia sanitaria de la pandemia denominada Covid-19, la Comisión de Hacienda y 

Presupuesto (CHP), que preside la diputada Rosina del Villar Casas, aprobó los proyectos 

de dictamen número 73, y 74 relativos a la ampliación para el Presupuesto de Egresos del 

Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), y la modificación presupuestal para 

efectuar transferencias para el Presupuesto de Egresos del Poder Judicial del Estado (PJE) 

y del Consejo de la Judicatura, para el ejercicio fiscal 2020. 

En el primer documento se autoriza una ampliación presupuestal para IEEBC por un monto 

de 840 mil 539 pesos, los cuales, son recursos propios derivados de remanentes de 

ejercicios anteriores y serán destinados a la adquisición de un sistema de video 

conferencias, que incluye cámaras de alta definición, micrófonos y diverso  equipo 

de  cómputo, principalmente.  Además de la compra de licencias para migrar estos a la 

versión más reciente 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/606293/aprueban-presupuesto-para-reanudacion-de-labores-del-poder-judicial.html


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.63 
 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         23.00                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 

BMV hila cinco caídas tras repunte de casos de Covid-19 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perdió en sus primeros negocios de este viernes por 

quinta sesión consecutiva luego de un repunte de casos de coronavirus en varias regiones 

del mundo, especialmente en Estados Unidos, que generaba temores sobre el ritmo de la 

recuperación económica global. 

El referencial índice accionario S&P/BMV IPC bajó un 0.51% a 36,609.98 puntos, a las 8:36 

horas. En caso de que la plaza local se mantenga en los actuales niveles, anotaría una baja 

semanal de alrededor de un 3.5%. 

 

 

El peso cede terreno frente al dólar al cierre de la semana 

El peso cede frente al dólar este viernes, cuando en los mercados de capitales están atentos 

ante el aumento de los casos de COVID-19, que es el principal catalizador de cautela entre 

los inversionistas. 

De acuerdo con datos de Bloomberg, la moneda mexicana se deprecia 0.06 por ciento, en 

22.63 unidades, esto en el ámbito interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 23 pesos, según datos de Citibanamex. 

En la sesión, la divisa nacional toca un mínimo de 22.5877 unidades por dólar a las 16:00 

horas del jueves, mientras que el máximo del día se encuentra en 22.8341 unidades, 

registrado a las 2:05 horas, cuando la liquidez en el mercado es menor  

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-BMV-hila-cinco-caidas-tras-repunte-de-casos-de-Covid-19202010716
https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-cede-terreno-frente-al-dolar-al-cierre-de-la-semana


 

CCE respalda discurso de AMLO ante Trump 

La secretaria de Economía, Graciela Márquez, reveló una carta que Carlos Salazar Lomelí, 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), envió al presidente Andrés Manuel 

López Obrador, en la que se declaró listo para colaborar con la federación, a fin de 

aprovechar los beneficios del Tratado comercial entre México, Estados Unidos, y Canadá 

(T-MEC). 

"Trabajaremos con el gobierno de México para facilitar e identificar riesgos y oportunidades 

en este nuevo acuerdo y lograr los mayores beneficios para los mexicanos", señala el texto 

leído por Márquez Colín. 

 

 

Cayó 92.1% entrada de turistas extranjeros en mayo: Inegi 

La actividad turística del país resintió más los efectos de la pandemia del coronavirus en 

mayo, pues la llegada de viajeros internacionales se desplomó 92.1 por ciento en 

comparación con el mismo periodo del año pasado, informó este viernes el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

De acuerdo con las Encuestas de Viajeros Internacionales (EVI) en el quinto mes del año 

solo arribaron al territorio mexicano 145 mil visitantes de otros países, cifra que fue inferior 

a la reportada un año atrás que fue de un millón 835 mil 065 personas. 

 

Visita de AMLO a EU, positiva para atraer inversión: Concanaco 

Ciudad de México. La reunión entre el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador 

y el mandatario estadunidense, Donald Trump, es positiva porque facilitará la atracción de 

inversión extranjera al territorio mexicano, aseguró la Confederación de Cámaras, 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur).  

El líder del organismo empresarial, José Manuel López Campos, consideró que dicho 

encuentro ocurrido en Washignton marca el inicio de la renovada la relación comercial entre 

México y Estados Unidos. 

Destacó que con la visita con motivo la entrada en vigor del Tratado México, Estados Unidos 

y Canadá (T-MEC), se esperan buenos resultados en materia económica, debido a la 

presencia de inversionistas mexicanos y extranjeros, lo cual permitió afianzar compromisos, 

a fin de que sean más fluidas las inversiones binacionales. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/cce-declara-listo-federacion-aprovechar-t-mec-397053
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/07/10/cayo-92-1-entrada-de-turistas-extranjeros-en-mayo-inegi-4983.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/07/10/visita-de-amlo-a-eu-positiva-para-atraer-inversion-a-mexico-concanaco-6756.html


 

Recortar gasto público pronto podría descarrilar la recuperación: FMI 

La deuda pública global va a tocar un máximo histórico en 2020 debido a los esfuerzos de 

los gobiernos para impedir un colapso económico por la pandemia del coronavirus, pero el 

FMI advirtió este viernes que recortar el gasto público muy pronto podría descarrilar la 

recuperación. 

Gita Gopinath, economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), y Vitor Gaspar, 

director del Departamento de Finanzas Públicas, alertaron que va a ser necesario que el 

gasto público siga "estando de apoyo y que sea flexible hasta que se haya asegurado una 

salida duradera de la crisis". 

 

 

José Ángel Gurría anuncia que no buscará nuevo mandato en la OCDE; saldrá en 2021 

José Ángel Gurría informó este viernes que no buscará nuevamente estar al frente de 

la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 

"Hoy informé al Consejo de la OCDE que no buscaré un nuevo mandato. Orgulloso de 

nuestros logros colectivos, seguiré trabajando duro hasta el 06/21", indicó en su cuenta de 

Twitter. 

Gurría se ha desempeñado como secretario general de la organización desde 2006. 

Actualmente cubre su cuarto mandato, los cuales son de cinco años. 

 

 

José Ángel Gurría anuncia que dejará la OCDE en 2021 

El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE), José Ángel Gurría, dio a conocer que no buscará un mandato adicional y dejará 

el organismo en junio de 2021. 

“Durante los 14 años que llevo liderando la OCDE, me he esforzado por hacerla más visible, 

más relevante, más impactante, más eficiente. Todo para servir mejor a nuestros miembros, 

en primer lugar, así como a nuestros países socios", dijo en un comunicado. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/07/10/recortar-gasto-publico-pronto-podria-descarrilar-la-recuperacion-fmi-4396.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/jose-angel-gurria-anuncia-que-no-buscara-nuevo-mandato-en-la-ocde-saldra-en-2021
https://www.razon.com.mx/negocios/jose-angel-gurria-anuncia-salida-ocde-2021-397074


 

OMC anuncia que candidatos tendrán 2 meses de campaña; Seade arranca reuniones 

Tras cerrarse el registro de candidaturas, con ocho aspirantes a dirigir la Organización 

Mundial del Comercio (OMC), el Consejo General del organismo anunció que la fase de 

campañas queda abierta hasta el 7 de septiembre próximo. 

  

Por una parte, el candidato de México, Jesús Seade, inició reuniones en la sede de la OMC, 

en Ginebra Suiza, a fin de difundir su visión sobre el futuro de la Organización. 

  

Así como los otro siete contendientes a la dirigencia: Ngozi Okonjo Iweala de Nigeria; Abdel-

Hamid Mamdouh de Egipto; Tudor Ulianovschi de Moldova; Yoo Myung-hee de Corea, 

Amina Mohamed de Kenia, Mohammad Maziad Al-Tuwaijri de Arabia Saudita y Liam Fox 

de Reino Unido, quienes ya iniciaron sus acercamientos con los integrantes de la OMC. 

 

 

JONATHAN HEATH 

habló con alumnos de la UNAM y dio datos escalofriantes de desempleo. A partir de 

estadísticas oficiales, el experto calcula que casi 34 millones de mexicanos necesitan un 

empleo ahora mismo. Lo más terrorífico es que esos mismos cálculos hablan de casi 20 

millones de personas que han perdido su trabajo en los meses de abril y mayo. ¿Y la 

secretaria del Trabajo Luis María Alcalde? Bien, gracias. 

 

 

Las remesas desde Estados Unidos resisten el choque del Covid-19 

La fuerte contracción de la actividad y el empleo en Estados Unidos no afectó el 

flujo de remesas enviadas a México en los primeros cinco meses de 2020. La 

recepción de las divisas son un respiro para las familias receptoras, pues ofrecen 

capacidad de consumo y liquidez, y también para la economía mexicana, que 

enfrenta grandes presiones en medio de la pandemia de coronavirus. 
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CCE da tregua al gobierno; manda carta a AMLO tras visita a EU 

Carlos Salazar, dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), envió una carta al 

presidente Andrés Manuel López Obrador tras su visita oficial a Estados Unidos en la que 

refrendó su apoyo y cooperación. 

Durante la conferencia matutina de este viernes, Graciela Márquez, titular de la Secretaría 

de Economía, dio a conocer el contenido de la misiva. 

 

 

Ford no descarta cerrar plantas en EU por falta de motores hechos en México: Christopher 

Landau 

Ford podría tener que cerrar algunas plantas de automóviles en Estados Unidos tan pronto 

como la próxima semana, si no reciben los motores producidos en México, dijo el jueves el 

embajador estadounidense, Christopher Landau. 

México es una parte clave de una cadena de suministro internacional más amplia, crucial 

para los fabricantes estadounidenses de vehículos, muchos de los cuales operan fábricas 

del lado mexicano, en gran medida, debido a los menores costos laborales. 
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Notas Nacionales 

 

 

Denunciarán empresas ante SFP corrupción en NAIM 

Las empresas participantes en la licitación de 49 mil toneladas de acero del cancelado 

Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) denunciarán en la Secretaría de la 

Función Pública (SFP) que hubo un acto de corrupción en el proceso y pedirán que sea 

anulado. 

Grupo Gilbert Estructuras en Acero resultó ganadora en este concurso con una oferta de 4 

mil 30 pesos sin IVA por tonelada de acero, pero en la apertura de propuestas quedó en 

evidencia que esta empresa no había incluido en su documentación la carta de conflicto de 

no interés, por lo que debió ser descalificada, dijo en entrevista Javier Soberano, director 

general de la empresa Ferrociclables, compañía que participó en la licitación para la venta 

de este material. 

 

Exigen ceses e indagatoria por 'remate' de NAIM 

 El presidente de la Comisión Anticorrupción del Senado, Juan Zepeda, exigió el cese 

inmediato de los funcionarios que convalidaron la licitación que acompaña la venta de 49 

mil toneladas de acero del cancelado aeropuerto de Texcoco. 

"Esto es gravísimo. En cualquier democracia donde realmente se combata la corrupción -y 

como aquí lo pregona este Gobierno-, este Gobierno ya hubiese ordenado, tan solo con las 

pruebas que el periódico ha documentado, el cese fulminante y de inmediato de los 

funcionarios que validaron esa licitación", sostuvo. 

 

No queríamos tratar el tema del muro; agradecemos a EU no abordarlo: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que la construcción del muro fronterizo 

no era un tema que quisiera abordar en su visita oficial a los Estados Unidos y su encuentro 

con su homólogo Donald Trump. 

En la conferencia de prensa, el mandatario federal señaló que los temas en los que tienen 

diferencias ambos gobiernos se hicieron a un lado. 
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Niegan libertad condicional al exgobernador César Duarte 

Durante la primera audiencia en una corte estadounidense tras el arresto de César Duarte, 

en Miami, la jueza federal Lauren Louis le negó la libertad condicional al exgobernador de 

Chihuahua, porque es un caso de solicitud de extradición internacional y propuso una vista 

de extradición para el 23, 24 o 27 de julio. 

En una videoaudiencia, que se realizó en el Juzgado del Distrito Sur de Miami, Duarte tuvo 

un teléfono celular en el que escuchaba la traducción de lo que la jueza le decía. 

 

Extradición de César Duarte será directamente a Chihuahua 

El gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, dijo este viernes que la extradición del 

exmandatario César Duarte Jáquez, será directamente de Florida a Chihuahua. 

Vía remota, explicó que luego de haber sido detenido en Miami, “se espera pronto a César 

D. J. en la entidad”, ya que la orden de aprehensión, que es la base de la solicitud de 

extradición que ejecutó el Departamento de Justicia de Estados Unidos a través del 

Departamento de Alguaciles Federal, tiene como destino el estado de Chihuahua, para que 

comparezca ante las autoridades judiciales y enfrente todos los cargos por los que se le 

acusa. 

 

 

México inicia con Canadá proceso de extradición de Tomás Zerón 

El canciller Marcelo Ebrard anunció el inicio del proceso de extradición de Canadá al 

extitular de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón. 

Durante la conferencia de prensa matutina en el Palacio Nacional, Ebrard dijo que es 

necesario que "esos procedimientos ocurran conforme a las leyes". 

"Ahora estamos iniciando algo similar en Canadá con Tomás Zerón, impunidad no va haber 

parte de nuestra función como Secretaría de Relaciones Exteriores es garantizar que 

cuando hay casos de esa naturaleza la extradición ocurra, porque es una responsabilidad 

de la secretaria esencial de la secretaria, que esos procedimientos ocurran conforme a las 

leyes", dijo Ebrard. 
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SRE va por Tomás Zerón en Canadá 

El canciller Marcelo Ebrard dio a conocer que se iniciaron gestiones con el gobierno de 

Canadá para la captura y extradición de Tomas Zerón, extitular de la Agencia de 

Investigación Criminal (AIC), acusado por su presunta responsabilidad en la alteración de 

pruebas del caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa. 

Dijo que dicho proceso es similar al que se lleva a cabo con Estados Unidos para la 

extradición de César Duarte y que no habrá impunidad.  

 

 
Audiencia Nacional de España da luz verde a Interpol para extraditar a Emilio Lozoya a 

México 

La Audiencia Nacional de España declaró la firmeza del auto de extradición de Emilio 

Lozoya a México e informó a la Interpol para que proceda a la entrega del exdirector de 

Pemex a las autoridades mexicanas, según comunicaron fuentes del alto tribunal a 

corresponsales mexicanos. 

Luego de la notificación a la Interpol y confirmada definitivamente la extradición de Lozoya, 

corresponde ahora actuar a las autoridades mexicanas que deberán hacerse cargo del 

reclamado en Madrid para gestionar su traslado a México. Para ello disponen de un mes 

de plazo, aunque se prevé que la entrega de Lozoya se produzca en los próximos días. 

 

Familiares de los 43 de Ayotzinapa reconocen avances en investigación 

Al salir de la reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, los familiares de los 

43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa señalaron que ha habido avances positivos 

en la indagatoria del caso, pero llamaron a que las diligencias continúen hasta esclarecer 

el paradero de todas las víctimas.  

Luego de concluir el encuentro, al filo de las 13 horas, Vidulfo Rosales indicó que en el 

encuentro “el Presidente nos hizo un informe de los avances de la investigación, son 

resultados iniciales de una nueva investigación que se está analizando”.  
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CDMX permanecerá por tercera semana consecutiva en semáforo naranja 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, indicó este viernes que 

la capital permanecerá en semáforo naranja de reapertura por tercera semana consecutiva. 

"La ciudad permanece en semáforo naranja, con las actividades ya establecidas 

previamente para iniciar, con el porcentaje dicho y las reglas sanitarias que habíamos 

establecido", precisó en conferencia de prensa. 

Comentó que las medidas preventivas son para lograr avanzar a otro estrato respecto a la 

pandemia de COVID-19. 

  

Informe de EEUU por operativo “Rápido y Furioso” se entregó a FGR: Ebrard 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, dijo que ya recibió de parte de 

Estados Unidos el informe de “Rápido y furioso”, el plan operado durante el gobierno de 

Felipe Calderón para introducir armas al país y de esa manera seguir la pista a los 

criminales. 

Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el canciller confirmó esta 

recepción tanto de información que ya está publicada como otra que no lo está, misma que 

ya se puso a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR). 

 

 
SRE: restricción a viajes no esenciales en frontera con EU se prolongará hasta agosto 

Marcelo Ebrard Casaubon, secretario de Relaciones Exteriores (SRE), informó que debido 

a que los estados fronterizos de Estados Unidos con México presentan incrementos de 

contagios de Covid-19 y podría provocar un rebrote, la restricción a viajes no esenciales en 

la frontera norte se prolongará hasta agosto. 

En conferencia de prensa, en Palacio Nacional, el canciller señaló que para tomar esta 

decisión se tomó en cuenta la opinión de la Secretaría de Salud (Ssa) y la de los gobiernos 

locales. 
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Notas Internacionales 

 

 
‘Dardo’ de Trump a China: es poco probable fase 2 de acuerdo comercial, dice 

El presidente Donald Trump dijo este viernes que la fase dos del acuerdo comercial con 

China 'es poco probable' en estos momentos. 

En enero, Estados Unidos y China firmaron en la Casa Blanca la 'fase uno' del acuerdo 

comercial, un pacto que involucró más de dos años de negociación. 

“Este es una gran ocasión porque estamos tomando un paso uno que nunca ha sido dado 

con China, hacia un futuro con un comercio más justo”, dijo el presidente Donald Trump el 

15 de enero. 

 

Trump se compromete a desmantelar cárteles de la droga 

Durante una visita al Comando Sur de Estados Unidos en Miami, Florida, el 

presidente Donald Trump se comprometió a trabajar “incansablemente” para terminar con 

el tráfico ilegal de drogas y desmantelar a los cárteles criminales que han sido responsables 

de la muerte de miles de personas. 

“Trabajaremos incansablemente para cesar las drogas ilegales, arrestar a los traficantes. 

(…) Desmantelar los cárteles criminales que han sido responsables de la muerte de miles 

de estadunidenses”, indicó el mandatario, quien afirmó que los narcotraficantes son 

“verdaderamente viles”. 
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